

will **PROXIMITY** still **MATTER?**

between space, function + process

CALL FOR IDEAS

Was?

Eine Bestandsaufnahme vergangener, aktueller und künftiger Projekte von Personen, die sich in dem Bereich Raumentwicklung und darüber hinaus engagieren. Diese kommen zu einem einwöchigen «Festzug» zusammen und bauen ein Netzwerk für Zusammenarbeit und Wissensaustausch auf.

Wann und Wo?

Vom 18 - 22. März 2024, in München und Hybrid, im Zusammenhang mit der Emeritierung von Prof. Alain Thierstein vom Lehrstuhl für Raumentwicklung zum 31. März 2024.

Wie?

Durch verschiedene Veranstaltungen werden die vielfältigen Methoden und die interdisziplinäre Praxis des Forschungsfeldes Raumentwicklung widergespiegelt.

Sie als Wegbegleiter:innen, frühere Mitarbeiter:innen, Kooperationspartner:innen des Lehrstuhls sind aufgerufen bei der Gestaltung des Events mitzuwirken!

Seien Sie kreativ bei der Gestaltung des Formats - ob online oder analog, formell oder eher informell. Sei es als morgendlicher Start, Denkanstoß, Co-Working, Think Tank, Aktivierung, Verdichtung und/oder Abstraktion Ihrer Ideen und Arbeiten. Wir wollen gemeinsam reden, beobachten, debattieren, zuhören, umsetzen und gestalten.

Als Mitwirkende:r und Ausrichter:in einer Veranstaltung entscheiden Sie selbst über das Thema und das Format der Veranstaltung. Als Grundlage dient dabei die untenstehende Provokation «**Fragen Sie sich selbst...**»

What?

A scoping of past, current and future projects by people engaging in the fields of urban development and beyond to come together in fanfare of events and build a network for collaboration and knowledge sharing.

Where and When?

A hybrid event broadcast from Munich from the 18th until the 22nd of March 2024 which coincides with the retirement of Professor Alain Thierstein from the Chair of Urban Development from 31 March 2024.

How?

The diverse events will be indicative of the character of urban development as a field of diverse methods and interdisciplinary practice. You as peers, former employees and cooperation partners of the chair are called upon to participate in the organization of the event! Be creative in the format of input - online or analogue, formal or more informal (e.g. "TED talks"). Be it as an early start, stimulation, co-working, think tanks, activations, consolidations, and or abstraction of your ideas or work. We are looking to talk, watch, debate, listen, enact, design together.

As a collaborator and host of an event, you will decide the topic and the format of the event that relates to the "Ask yourself" provocation below.

Warum?

Ziel ist es auf den „Schneeballeffekten“ von Prof. Alain Thiersteins Amtszeit aufzubauen, sowohl auf seinem Wirken wie auch auf den Ideen, Projekte und Lehrveranstaltungen, die sich entwickelt haben und sich weiter entwickeln werden. Diese können durch die Themen, durch Gespräche, durch eine Zusammenarbeit oder durch anderweitige Interaktion mit dem Lehrstuhl für Raumentwicklung der TUM oder mit Prof. Thierstein persönlich angeregt worden sein.

Was dann?

Der «Festzug» wird in einem co-kreativen Prozess aus den eingereichten Vorschlägen entwickelt.

Über unsere [Linkedin](#) Seite halten wir Sie über beteiligte Personen, Ereignisse und Ergebnisse auf dem Laufenden. Dadurch wird die Dynamik gefördert, Kommentare gesammelt und diese Initiative in ein Netzwerk von Menschen und Projekten umgewandelt, das auf dem gemeinsamen Interesse für Raumentwicklung basiert und aus dem heraus neue Kooperationen geschmiedet werden können.

Darüber hinaus wird ein virtueller 3D-Wissensspeicher aufgebaut, in dem Ihre Veröffentlichungen und/oder Projekte ausgestellt werden können.

Fragen Sie sich selbst...

Was haben / nehmen Sie aus der Beschäftigung mit Prof. Alain Thiersteins Lehrstuhl für Raumentwicklung mitgenommen / mit? Wohin / wozu hat das geführt? Überlegen Sie, wie Ihre aktuelle Projektarbeit präsentiert werden könnte, um die Ideen zu reflektieren und welche zukünftigen Projekte von dieser Plattform aus gestartet werden könnten.

Was möchten Sie beitragen und wie möchten Sie Ihren Beitrag gestalten?

Das derzeitige Forschungs- und Lehrteam von Prof. Alain Thierstein hat bereits Beitragsvorschläge gesammelt:

- Online-Spaziergänge durch die 3D-Galerie des städtebaulichen Wissens;
- Eine hybride Think Tank Podiumsdiskussion über den öffentlichen Verkehr als Raumentwicklungsfaktor;
- Anregung von Frühstücksterminen oder

Why?

The aim is to build on the snowballing effects of Prof. Thierstein's years of tenure i.e. both the affect and effects of ideas, projects, teaching that have developed and will continue to develop. These may have been stimulated at the time by the topics, some idea, conversation, interaction, or collaboration with TUM's Chair of Urban Development and even interactions with him personally.

What then?

The fanfare of experiences will be developed in an evolving co-creation process drawn from the submission of proposals.

Our [Linkedin](#) page provides a networked blog about the actual events and people. It will build the momentum, collect commentary, and transform this initiative into a network of people and projects based on this common interest from which new collaborations can be forged.

Beyond this a 3D virtual knowledge repository is being built to exhibit your publications and/or projects and will continue into the future.

Ask yourself....

What have / do you take out of having engaged with Alain Thierstein's Chair of Urban Development? Where / what has this led to? Think of how your current project work may be presented to reflect the ideas, and what future projects could be launched from this platform.

What and how can you add to Alain's current research and teaching team who have suggested the following:

- Online virtual gallery walks through a knowledge repository;
- A hybrid think tank panel discussions on public transport as an urban generator; mobility focusing on airports and high speed rail;
- Stimulating breakfast sessions and Podcast interviews on critical issues in the field

Podcast-Interviews zu kritischen Themen in diesem Bereich;

- Besuche vor Ort und oder Inszenierung einer Prozession durch München;
- Eine Diskussion am Runden Tisch, unterstützt durch einen offenen Workshop, über das nächste Jahrzehnt der Stararchitektur, Standortentscheidungen für Unternehmen in der wissensbasierten Wirtschaft;
- Eine Think Tank-Sitzung für zukünftige Projekte;
- Feier zum großen Finale: eine musikalische und farbenfrohe offene Feier mit einer Hauptrednerin.

Teilen Sie uns Ihre Ideen mit!

Nutzen Sie das [Online-Formular](#), um Ihre Ideen in 300-500 Wörtern bis zum 18. Juli 2023 einzureichen. Alle Einsendungen werden zu einem Programm zusammengestellt. Nutzen Sie diese Gelegenheit, um Ihre Ideen zu veröffentlichen und andere zu begeistern!

Wir freuen uns auf Ihre Einsendungen!

Kontakt

Projektkoordinatorin: Diane Arvanitakis
d.arvanitakis@tum.de
Projektassistentin: Hanna Krohberger
hanna.krohberger@tum.de

- Site visits, and / or processions through Munich;
- A co-working round table discussion, supported by an open workshop, on the next decade of star architecture; the location choices for firm in the knowledge economy;
- A Think tank session for future project;
- Celebration at a grand finale: a music filled and colorful open celebration with a key note speaker.

Share with us!

Use the [online form](#) to submit your ideas in 300-500 words before or by 18th July 2023. All the submissions will then be curated into a programme. Use this as an opportunity to put your ideas out there and enthuse others!

We look forward to your contribution!

Contact

Project coordinator: Diane Arvanitakis
d.arvanitakis@tum.de
Project assistant: Hanna Krohberger
hanna.krohberger@tum.de